



阿品台東小学校 学校だより 8号

電話 39-5358

FAX 39-5365

<http://www.hatsukaichi-edu.jp/ajinadaihigashi-e/>

令和6年12月2日発行

【学校教育目標】

夢や目標に向かい 共に伸びる

未来の社会を創っていく子供たちに

「出会い・考え・やってみよう」この言葉を聞かれたことはありますか？この言葉は、2年前に本校の教育目標「夢や目標に向かい 共に伸びる」を、子供たちに分かりやすい言葉はないかと考え、キャッチフレーズとして創った言葉です。今、東小では、このキャッチフレーズのように、児童が主体的に課題を発見し解決する学習「課題発見解決学習」や、自主的に参加するボランティア活動「ゆびとま」に取り組んでいます。「ゆびとま」とは、「この指、とまれ」の言葉を短くした言葉で、みんなを誘って行う自主的な活動のことで、これらの活動や実践する力は、これからの社会を創っていく子供たちに必要な活動・力だといわれています。今月の学校だよりでは、子供たちの取り組んでいる様子を紹介します。

【ゆびとま 第4弾「阿東流！ ハッピーハロウィーンあいさつ！」】

10月31日（木）運営委員会がハッピーハロウィーンあいさつ運動をしました。この企画は運営委員会の子供たちが「いつもあいさつをなかなかしてもあいさつを返してもらえない」「どうすれば気持ちの良いあいさつ運動になるだろうか？」と委員会で話し合い考えた企画です。子供たちが課題を発見し解決するという主体的な活動になりました。課題解決能力は、すぐに身につく力ではありません。学習や体験活動などを通して少しずつ解決方法を模索しながら身につく力です。阿東っ子が社会に出たときに仲間と協働しながら課題解決に向けて主体的に判断する大人になることを期待しています。



※「第4弾」なのは、1, 2学期の間に、すでに3回「ゆびとま」を実施しているからです。



【ゆびとま 第5弾！「池をきれいにして・・・」】

11月13・14日「ゆびとま」で、中庭の池の掃除をしました。これは環境緑化委員会の児童が「池が汚れているから何とかしたい！」「亀などの生き物をかいたい！」と担当教員に提案したことから始まりました。

このような、子供が発見した課題や「やってみたい」を、実現にむけて教員や地域の人が支援する姿が校内で広がっています。



【課題発見解決学習「体の不自由な人の気持ちは？」】

【「あいとぴあ」表紙掲載（予定）】

**車いす利用者の思い実感
廿日市の児童 目隠して白杖も**

廿日市の阿品台東小で、車いすや白杖を体験する授業があった。4年生約50人が体や目の不自由な人の気持ちを学んだ。

授業は、近くの高齢者施設「デイサービスセンター光の園」の丹羽施設長たち4人を講師に迎えて6日に実施。車いすは、児童が押す役と座る役でペアを組んで約5分を往復し、白杖は目隠し

した状態で体験した。佐々木晴人さん(10)は「車いすは一人だと不自由。白杖を使って歩くのは想像以上に怖かった」。丹羽施設長は「困っている人を見かけたら、近くの人を呼ぶなどして助けてあげて」と呼びかけていた。授業は15日に予定する廿日市特別支援学校の児童との交流会を前に同小が企画した。

(八百村耕平)

丹羽施設長(左から2人目)から車いすの注意点を聞く児童

あいとぴあ No.141

体験から学ぼう!

大切なのは、相手の気持ちを考えながら行うこと

4年生が、総合的な学習の時間で車いす体験を行いました。初めて車いすに乗ったり、白杖を使ったりした子供たちは、様々なことを感じたようでした。その様子は、中国新聞(11月14日)に掲載されました。2月には社会福祉協議会の「あいとぴあ」の表紙に掲載される予定です。この活動は、PTA 育成部の方たちから教えていただいたアイデアが元で実現した学習です。PTA 育成部の方々、ありがとうございました。

【ゆびとま 第6弾！環境緑化委員会は花キューピット♡】

環境緑化委員会のメンバーがビオラとパンジーの苗をお店に買いに行きました。地域ボランティアの土居さんに植え方を教えてもらいながら自分で選んだ花を丁寧に植えました。卒業式まで自分の花を大切に育てます。卒業式には愛情いっぱいの花が咲き、6年生の卒業を春風とともに祝いすることでしょう♡



【あ東っ子応援隊「モーニングひろば」が広島県食育推進功労賞受賞！！】

先月号でお知らせした「モーニング広場」で活動されている、あじな東っ子応援隊の皆さんが広島県健康福祉局から「広島県食育推進功労賞（食生活等分野）」を受賞しました。毎週、朝早く、7時前から準備をしてくださっているボランティアの皆さん、おめでとうございます！&いつもありがとうございます！



【自分で考えた学習を！冬休みの宿題について】

後3週間で冬休みになります。冬休みは、年末年始という時期の休みのため、家族や親せき、友人等身近な人との絆を深める機会が多い休みです。また、大掃除や帰省等、家族での行事が多い休みでもあります。そこで、今年の冬休みは、身近な人との絆を深めたり、家庭での行事や仕事に家族の一員としてしっかり参加したりするために、冬休みの宿題を例年より減らすことにしました。もちろん、学習習慣を維持することも重要ですので、冬休み期間中にも読書や自主学習を推奨しております。各学年で取り組むとよい学習内容等を参考にしながら、2学期のあゆみを元に振り返り、新学期に向けての準備や目標設定について、休み中にお子様と話し合っ、宿題以外の学習にも挑戦してみてください。詳しくは、各学年だより等でお知らせします。

【12月の行事予定】

日	曜	予 定	PTA・地域
1	日		
2	月	成績処理週間 全学年5時間授業 14:35 下校	
3	火	1・2年 14:00 下校 4・5・6年 14:50 下校 3年生水泳授業 15:30 下校	
4	水	成績処理週間 全学年5時間授業 14:35 下校	モーニング広場
5	木	成績処理週間 1～4年生 4時間授業 13:05 下校 5・6年生委員会 5時間授業 14:10 下校	
6	金	阿品台中学校区3校合同研修会のため、全学年4時間授業 13:00 下校	
7	土		
8	日		
9	月		
10	火	6年生水泳授業 15:50 下校	
11	水	5年生のみ 13:00 下校 (野外活動準備のため)	モーニング広場
12	木	6年生環境 (カーボンニュートラル) 授業 3・4校時 野外活動 (5年)	
13	金	野外活動 (5年)	
14	土		
15	日		
16	月		
17	火	6年生水泳授業 15:50 下校 5年生Tボール教室 2・3校時 (はつかいちサンブレイズ来校)	
18	水		モーニング広場
19	木	給食終了	
20	金	給食なし 12:00 下校 個人懇談 13:30～	
21	土		
22	日		
23	月	終業式 給食なし 12:00 下校 個人懇談 13:30～	
24	火	冬休み	
25	水		
26	木		
27	金		
28	土		
29	日		
30	月		
31	火		

【1月の行事予定】

1月 7日 (火) 3学期始業式 13:00 下校

1月 23日 (木) 校内研修のため 全学年 14:05 下校

1月 28日 (火) 新入学児童説明会のため

1・2・3・4・6年 13:00 下校 5年生 15:15 下校